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CONSEIL MUNICIPAL DU 21 NOVEMBRE 2022 
 

 
ADMINISTRATION GENERALE 

 
 
PLAN D’ACTIONS POUR AMELIORER LA SOBRIETE ENERGETIQUE 
 
La Commune de Thonon-les-Bains est confrontée, à l’instar des autres collectivités, des entreprises et 
des particuliers, à l’envolée des coûts de l’énergie. 
La facture énergétique de la Commune se répartit principalement entre : 
-  les près de 150 000 m² de bâtiments communaux : chauffage, ventilation, climatisation et 

éclairage (y compris des stades sportifs) ; 
-  la voirie communale : essentiellement l’éclairage public (5 300 points lumineux) et plus 

accessoirement les feux tricolores, les bornes auto relevables, les caméras de vidéoprotection, les 
dispositifs lumineux pour piétons... 

- la Plage municipale qui fait l’objet d’un suivi budgétaire spécifique. 
 
Le contrat de performance énergétique (CPE) « Tous Bâtiments » intervenu en 2014 pour 8 ans a 
conduit à une réduction des consommations d’énergies (en MWh) de plus de 40 % (l’objectif 
contractuel était de - 27 %). 
Celui de la Plage intervenu en 2015 a conduit à une réduction des consommations d’énergie de près de 
60 % (l’objectif contractuel était de - 55 %). 
  
Malgré cela, le coût total des énergies est passé de près 1,5 M€ en 2021 à près de 2,8 M€ en 2022 et 
pourrait atteindre (selon les données actuelles) près de 5 M€ en 2023. 
 
Au-delà des démarches engagées dans le cadre du future CPE en cours d’élaboration (mise en œuvre 
du « décret tertiaire »), il est donc impératif et urgent d’engager un plan de sobriété énergétique dont 
les principales orientations envisagées sont les suivantes : 
-  La réduction des températures de consigne des locaux municipaux ; 
- L’arrêt systématique des Centrale de Traitement d’Air (CTA) en période d’inoccupation des 

usagers (nuit et WE), avec redémarrage 1 heure avant le retour des occupants ; 
-  La réduction éventuelle des amplitudes d’ouvertures de ces mêmes bâtiments ; 
-  La réduction de la température dans les gymnases pratiquant un sport collectif ou de mouvement ; 
-  L’accélération du plan d’action de remplacement des éclairages de voirie les plus énergivores par 

des ampoules à LED (démarche déjà initiée mais qui sera accélérée) ; 
-  Des mesures significatives d’extinction de l’éclairage public et la généralisation des mesures 

d’abaissement nocturne ; 
-  Une réflexion sur l’optimisation des usages numériques (ordinateurs, photocopieurs...) ; 
-  La réduction de 20 % des consommations de papier : plan pluriannuel de réduction du papier qui 

conduira à une réduction des dépenses électriques associées.  
 
Sur proposition de Monsieur le Maire, le Conseil Municipal décide, à l’unanimité, d’approuver ces 
orientations, dont les premières vont être mises en œuvre sans délai alors que d’autres vont se traduire 
notamment par des propositions d’investissement pour 2023. 
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